

En segundo día de entrevistas, comparecen 18 candidatos a integrar el consejo del INE

La lista está integrada por quienes obtuvieron altos puntajes en el examen de conocimientos

ENRIQUE MÉNDEZ
Y ALMA E. MUÑOZ

► En imagen de archivo, el comité técnico de evaluación.
Foto Pablo Ramos

En el segundo día de entrevistas ayer a quienes aspiran a ser consejeros electorales, se presentaron 18 personas ante el comité técnico de evaluación en la Cámara de Diputados.

Fuera del recinto legislativo, una de las candidatas más buscadas fue Bertha María Alcalde Luján, comisionada jurídica de la Comisión Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios, quien a una pregunta relacionada con su relación con la Cuarta Transformación precisó que nunca ha militado en ningún partido político y defendió su trayectoria profesional y académica.

Igualmente, aclaró que ella no ha propuesto entregar el padrón electoral a la Secretaría de Gobernación, como se ha difundido.

“Para nada es una propuesta mía. Estoy totalmente convencida de que el padrón electoral es del Instituto Nacional Electoral. Está

establecido en la Constitución que lo administre y lo vigile”, aseveró en una entrevista en la calle de Emilio Zapata.

No pudo ser entrevistada dentro de la cámara, como ha ocurrido también con otros aspirantes, debido a una disposición del comité evaluador que restringe las declaraciones de los finalistas en el recinto.

Alcalde Luján, hermana de la secretaria del Trabajo, Luisa María, explicó que persiste el pendiente relacionado con un registro nacional de ciudadanos y que se carece de una cédula de identidad que, por ejemplo, no ha permitido capturar los datos de menores de edad.

También rechazó que entre sus propuestas como candidata a consejera esté sustituir la actual credencial para votar con fotografía por una identificación en papel y que, en cambio, planteó explorar



más adelante utilizar tecnologías digitales para transitar hacia credenciales en formato electrónico, que podrían incluso trasladarse a formatos QR con la garantía de que la información de los ciudadanos está segura.

Bertha Alcalde Luján es una de las dos mujeres que obtuvieron el resultado más alto en el examen

de conocimientos de la semana anterior. La otra es Maday Merino Damián, ex consejera presidenta del Instituto Electoral de Tabasco. La funcionaria de Cofepris, sin embargo, bajó puntaje en la evaluación de idoneidad por no contar con experiencia electoral previa.

Entre los aspirantes que ayer fueron entrevistados por el Comi-

té Técnico Evaluación están Diego Forcada Gallardo, asesor en la secretaria ejecutiva del INE; Gloria Morales Blas, vocal de Organización Electoral en la Junta Distrital número 5 de Atlacomulco.

Asimismo, Dora Rodríguez Soriano y Abner Ronces Mex, ex consejeros electoral de Tlaxcala y de Campeche, respectivamente.

Asegura Bertha Alcalde que está alejada de Morena

Niegan favoritismo en elección del INE

Pide candidata no relacionarla con la 4T y calificar carrera

CLAUDIA SALAZAR

Bertha Alcalde Luján, hermana de la Secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde, aseguró que mantendrá la imparcialidad en el Instituto Nacional Electoral (INE) y que no ha militado en ningún partido político, tras ser señalada como cercana a la llamada Cuarta Transformación.

Al salir de la entrevista con integrantes del Comité Técnico de Evaluación, que se encarga de calificar a los aspirantes a formar parte del INE, la candidata pidió que se valore su independencia.

“Tengo mi propia trayectoria profesional, mi propia trayectoria académica, yo nunca he militado activamente en un partido político”, aseveró.

Alcalde Luján ha sido señalada como una de las cartas fuertes de Morena para ocupar una de las vacantes del INE, incluso con la posibilidad de llegar a la Presidencia del Instituto.

Sin experiencia en derecho electoral, fue la mujer mejor calificada en el examen de conocimientos aplicado por el Comité Técnico de Evaluación, con 73 aciertos de 80 preguntas.

Demandó que se valore lo que ha demostrado durante el desempeño profesional, en los cargos que ha ejercido y dónde ha trabajado.

“Yo he trabajado no sólo con esta administración, trabajé también con dos administraciones pasadas, tengo una amplia carrera en el sector público en general en temas jurídicos y creo que eso es lo que hay que valorar, es lo importante”, manifestó la candidata, quien no ha renunciado al puesto de Comisionada de Operación Sanitaria en la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

Hermana de la Secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, e hija de la ex presidenta del Consejo Político de Morena, Bertha Luján, la candidata puntualizó que mantendría la imparcialidad en sus decisiones, de llegar al INE.

“Sé que si un árbitro no es imparcial, eso debilita al Estado y yo, honestamente, nunca, y eso lo decía en el Comité, jugaría un papel en la historia de esa forma”, aseguró.

Afirmó que está totalmente convencida de que el padrón electoral es del INE, que lo debe conservar. Está establecido en la Constitución, que ellos lo administren y lo vigilen.

Dijo que hay un pendiente relacionado con la conformación de un registro nacional de ciudadanos y

la expedición de cédulas de identidad, incluidos los menores de edad.

“Es muy importante que eso se analice en conjunto y que esto ha generado, como no hay un registro de población, esto ha generado al INE una carga importante, porque no tiene al final un registro de referencia para conformar su padrón, pero el padrón electoral es del INE”.

Alcalde Luján llegó al medio día de ayer a la Cámara para realizar su entrevista, en una jornada en que el Comité del INE recibirá a los 18 aspirantes a consejeros electorales.

Trayectoria

Bertha Alcalde se ha desempeñado desde 2007 en cargos públicos y ahora busca una consejería en el INE.



- Trabajó en la Reforma del Sistema de Justicia Penal
- Como abogada de seguridad y justicia penal.
- Formó parte de la SSPC, primero como abogada y luego como jefa.
- Fue delegada de programas federales de Chihuahua.
- Actualmente forma parte de Cofepris.

Fuente: Gobierno de México

BERTHA ALCALDE, ASPIRANTE A CONSEJERA DEL INE

Descarta dar a Segob el manejo del padrón

NEGÓ QUE BUSQUE ESTAR EN EL CARGO para que las credenciales sean de papel o se administren en la dependencia

POR HÉCTOR FIGUEROA
hfa@gmm.com.mx

Bertha Alcalde Luján, aspirante a consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), negó que busque llegar al cargo para entregar las credenciales para votar al gobierno federal y que sean manejadas por la Secretaría de Gobernación (Segob).

Luego de entrevistarse con el Comité Técnico de Evaluación del proceso de selección de aspirantes al Consejo General del INE de la Cámara de Diputados expuso su propuesta de conformación del Registro Nacional de Ciudadanos.

"Este tema de que yo quiero entregar el padrón electoral a la Secretaría de Gobernación, aprovecho aquí para aclarar, que eso para nada es una propuesta mía, yo estoy totalmente convencida de que el padrón electoral es del INE y lo debe de conservar, está establecido en la Constitución que ellos lo administren, lo vigilen", señaló.

Alcalde Luján precisó que no tiene el propósito de que las credenciales para votar estén impresas en hojas de papel bond, como se interpretó a partir de un ensayo en materia electoral que ella publicó.

"Respecto al tema de las credenciales de papel que se ha dicho. No, para nada, no busco que las credenciales



Foto: Especial

Bertha Alcalde Luján, aspirante a consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), al entrevistarse con el Comité de Evaluación del proceso, dijo estar convencida de que el instituto no debe depender del gobierno.



Para nada es una propuesta mía, yo estoy totalmente convencida de que el padrón electoral es del INE y lo debe de conservar."

BERTHA ALCALDE LUJÁN
ASPIRANTE A CONSEJERA DEL INE

sean de papel; lo que propuse más bien es explorar más adelante, con un grupo de técnicos, aprovechar las tecnologías digitales para ir transitando poco a poco a credenciales de votar digitales, hay muchos ejemplos en el mundo", dijo.

Aclaró que no es militante de Morena, por lo cual no debe haber temor de que llegue al INE para favorecer a este partido.

Respecto a la relación que tiene con su hermana, la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde.

"Es muy importante que distingamos muchas veces

entre la familia y entre la trayectoria, yo tengo mi propia trayectoria profesional, académica, yo nunca he militado activamente en ningún partido político", precisó.

Alcalde Luján dijo estar convencida de que el INE no debe depender del gobierno, o de los partidos políticos, y descartó ser un "Caballo de Troya" para vulnerar la autonomía del Instituto Nacional Electoral.

"Estoy convencida de la importancia de la imparcialidad de un árbitro electoral, convencida, osea, sé que si un árbitro no es imparcial, eso debilita al Estado, y eso yo, honestamente, nunca jugaré un papel en la historia de esa forma", manifestó.

Sin embargo, se mostró proclive a que el gobierno federal cuente con su propio padrón de ciudadanos.

"Hay un pendiente de hace muchos años, relacionado con la conformación de un registro nacional de ciudadanos, de expedición de cédulas de identidad, no se han expedido cédulas de

identidad a menores, es un pendiente relacionado con el derecho fundamental a la identidad, que no se ha cumplido a los ciudadanos por parte del gobierno", expuso.

El 24 de marzo próximo se publicará un documento con los datos de las personas aspirantes mejor evaluadas por la Cámara de Diputados, con el que este comité técnico de evaluación integrará las cuatro quintetas que entregará el 26 de marzo.

Ayer fueron para ocupar las vacantes en el INE, Diego Forcada Gallardo; Elvia Leticia Amezcua Fierros; Juan Gabriel García Ruiz; Gloria Morales Blas; Bernardo Valle Monroy; Olga González Martínez; Said Hernández Quintana y Arturo Castillo Loza.

Asimismo, María del Mar Trejo Pérez; Juan Carlos Cisneros Ruiz; Claudia Arlett Espino; David Gómez Álvarez Pérez; Dora Rodríguez Soriano; José Antonio Carrera Barroso; María de Lourdes Fernández Martínez; Abner Ronces Mex y Luisa Rebeca Garza López.